

## Portrait chinois

### La faille de Laëtitia Casado



Si c'était un **pays**, ce serait **l'Écosse** car cette histoire se passe à Viskow, ville écossaise qui se trouve au bord de mer.

Si c'était **un métier**, ce serait **un travail pour la sécurité** d'une centrale nucléaire car Archie, l'un des personnages principaux, effectue ce métier décrit dans cette oeuvre .



Si c'était **une couleur**, ce serait **le noir** car un matin, Archie se fit appeler par son patron qui lui demanda de se rendre au plus vite à la centrale et, en chemin, Archie vit d'épaisses fumées noires sortir des cheminées nucléaires, alors qu'elles auraient dû être blanches. Cela déclencha une importante panique parmi les employés.

Si c'était **une qualité**, ce serait **la curiosité** car grâce à la curiosité de Mairead et Trent, la petite sœur d'Archie et son ami, ils ont découvert que la mort du grand frère de la jeune fille avait été cachée par ses parents. Elle le découvrit en fouillant des documents trouvés dans la centrale abandonnée.

Si c'était **un sentiment**, ce serait **la tristesse** car la jeune Mairead en veut à ses parents qui lui ont caché la mort de son frère lorsqu'elle avait deux ans.

Si c'était **un nombre**, ce serait **le 10** car dans le roman, cela fait 10 ans qu'a eu lieu l'incendie à la centrale nucléaire. Cela déclencha des dysfonctionnements électriques et la mort de plusieurs

**10**

employés dont Archie Kereban.



Si c'était **un animal**, ce serait **une méduse** car il y avait des méduses dans les eaux grises de la centrale. Elles furent aveuglées par la fumée de l'incendie et contaminèrent l'air et la mer du village.

Si c'était **une ville**, ce serait **Édimbourg** car Trent et Mairead s'y rendirent en train pour tenter de découvrir le bâtiment de l'ORN, qui avait été avertie des dysfonctionnements de la centrale de Viskow mais qui n'avait pas réagi.



Si c'était **un défaut**, ce serait **la rancœur** car Mairead reste persuadée pendant très longtemps que son frère n'est pas mort de façon accidentelle, mais qu'il a été tué volontairement.



Si c'était **une partie du corps**, ce serait **l'oreille** car la jeune Kereban souffre de "clairaudience" ce qui lui fait entendre des voix lointaines. Cela est dû au fait qu'elle a vécu toute sa vie dans l'air radioactif de Viskow.